

## MALADIE DES YEUX DES NOUVEAUX-NÉS

**L'**OPHTHALMIE des nouveaux-nés, dit le Dr Roth, fait un très grand nombre de victimes à cause de l'ignorance des mères et de l'impardonnable négligence des sages-femmes, des nourrices et, en général, des personnes auxquelles incombe le soin des enfants du premier âge. Bien souvent, celles-ci, au lieu de demander les conseils d'un médecin expérimenté, essaient des remèdes de bonne femme jusqu'à ce qu'il soit trop tard pour conserver la vue de l'enfant, même avec le traitement le plus habile.

“ Quoique la maladie paraisse quelquefois sous une forme très bénigne, elle peut avoir cependant une terminaison malheureuse ; mais dans la plupart des cas, elle prend un caractère bien tranché, et, si on l'abandonne à elle-même, elle va se développer avec une telle rapidité, qu'au bout d'un ou deux jours, il ne reste plus aucun espoir de conserver la vue. Il est rare que les nouveaux-nés soient atteints d'une autre affection oculaire, et on la reconnaît, à la rougeur, la tuméfaction et la chaleur des paupières et à l'écoulement d'un mucus jaunâtre.

“ Cette maladie dangereuse et venimeuse peut être guérie, presque toujours, si l'on a soin d'appeler un médecin dès l'apparition des premiers symptômes ; en attendant, il ne faut rien faire que garder les yeux aussi propres que possible en enlevant très souvent la matière qui s'y accumule.

“ Voici le meilleur moyen de tenir les yeux dans un état convenable.

“ 1o Séparer les paupières avec le pouce et l'index et chasser la matière accumulée dans les coins à l'aide d'un

courant d'eau froide qu'on exprime d'un morceau de linge tenu au-dessus des yeux. Ce nettoyage doit durer de trois à quatre minutes et être répété toutes les demi-heures ;

“ 2 Il ne faut pas oublier qu'en pareil cas, la conservation de la vue dépend du soin qu'on prendra de tenir l'œil dans le plus grand état de propreté ? Un chiffon de linge est préférable à l'éponge, parce qu'il ne doit servir qu'une fois, et être brûlé aussitôt après :

“ 3o Il est bon d'étendre sur les bords de la paupière, une pommade astringente, afin de les empêcher de se coller.

“ 4o Il ne faut mettre devant les yeux ni bandage, ni mouchoir, parce que cela empêche la sécrétion des paupières de s'écouler.

“ 5o Il est absolument nécessaire de maintenir le malade dans un air frais et sa chambre à une température égale ; il faut aussi préserver soigneusement l'œil malade d'une lumière trop vive.

“ On pourrait, bien souvent éviter cette maladie, en ayant soin de tenir les yeux proprement. Aussitôt après la naissance de l'enfant, on devrait essuyer les paupières avec un linge sec ; ensuite, on devrait les laver, avant de toucher à aucune autre partie du corps.

“ Il faut éviter d'exposer le nouveau-né à l'air froid et de le sortir au grand air, lorsque la température est trop basse ; le vêtir toujours chaudement et lui couvrir la tête, parce que le froid est une cause fréquente d'ophtalmie.”

Tous ces préceptes sont très sages et auraient besoin d'être répandus en Canada, autant qu'ailleurs.

**quelques jours de traitement: demandez votre médecin au plutôt.**